



中村小だより



練馬区立中村小学校
(3990) 4241
令和4年度 1月号

教育目標 ○よく考える子ども ○さいごまでやり抜く子ども ○明るく元気な子ども ◎なかよく助け合う子ども

年の初めに

校長 中村 直人

節目のとき

新しい年になりました。そして、令和4年度の3学期が始まりました。春の訪れを待ちながら次の学年へ向けて一層力を蓄えて形にしていく期間です。12月までの自分をしっかりと見つめ直し、今日からの自分、4月からの自分、それぞれの姿を意識することができたら素晴らしいと思います。自分を見つめることができる子は、日々成長していることが手応えとして実感できます。また、自分をしっかりと見つめることができると、周りの人への感謝の気持ちが一層大きくなるのだと思います。

この節目のときに「今年こそは」と新しい年の夢を描いたり目標を立てたりすることが大切です。私たち人間にとって、同じ環境、同じ内容、同じ方法を長くよい状態で続けることはなかなか難しいことなのです。だからこそ、節目のときにそれぞれの学年や立場に応じた夢や目標を設定することが、その後の成長に大切な役割を果たします。

学校をリードしてきた6年生もあとわずかです。卒業です。残された小学校生活の締めくり方が重要です。締めくりがよければ、新たな中学校での活動も充実したものになります。

5年生は、6年生に代わって最高学年としての動きが求められます。学校の顔としての気概をもって行動しなければなりません。1年生から4年生も、それぞれ学年が一つ上がることを見据えて、学習や生活の目標を立てて過ごしてほしいと思います。ご家庭でも夢や目標についてお子さんと話していただけたらと思います。

今年も、私たち教職員は、学ぶことや友達と力を合わせて活動することが楽しい学校、子供たち一人一人に居場所があり全員が安心して過ごせる学校の実現を目指します。保護者・地域の皆様にはご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

子供が作品と対話するとき

2月15日(水)～18日(土)に展覧会を行います。今年度、子供たちが図画工作科の学習で取り組んできた作品を展示します。今月は、制作の仕上げをするとともに、開催に向けた準備を進めていきます。

1学期、2学期、図工室や1～3年生の教室には、夢中になって作品を作る子供たちの姿がたくさんありました。私はその様子をじっと見ていたり、作品への思いを尋ねたりしてきました。その中で興味深く感じることもありました。

ものを作っているときの子供を見ると、肩の力が抜けていてリラックスしているような感じがします。それでいて、瞳が生き生きとしていて、表情から集中していることがよく分かります。また、時々手がピタッと止まり、じっと作品を見つめて、しばらくすると作業を始めます。この止まっている時間、何かに気付いた子供は作品と対話し、考えを練っているのでしょう。鑑賞しているときも同じようなことがあります。ある子供の顔を見ていると、じっと友達の作品を見ていて、ふいににこっと微笑みました。きっと、その子は作品と対話し、何かを受け取ったのでしょう。

作品を見つめる子供が自然に見せるこういう表情に出会うと、とてもうれしい気持ちになります。子供が感性を働かせながら作る喜びを味わったり、感じ取る力や思考する力が高まったりしている瞬間に見せる表情だと思うからです。そして、題材や指導法の工夫、材料や道具などのさまざまな授業の準備、子供一人一人のものづくりに責任をもつ教師の姿勢があるからこそ、子供のこの表情に出会えるのです。展覧会では、ぜひ、作っているときの子供たちの顔を想像しながらご覧いただければと思います。お待ちしております。

1月の行事予定

1	日	元日	校庭開放中止期間・完全機械警備 12/28(水)~1/3(火)
2	月	休日	
3	火		
4	水		
5	木		
6	金		
7	土	冬季休業日終	
8	日		
9	月	成人の日	
10	火	3学期始業式 給食始 5時間授業計測(6年)	
11	水	安全指導日 1年生水曜5時間授業始計測(5年)	
12	木	計測(4年)	
13	金	計測(3年)	
14	土	土曜授業日 校内書き初め展~31日(火) 薬物乱用防止教室(6年)	
15	日		
16	月	委員会活動 計測(2年)	
17	火	全校朝会 計測(1年)	
18	水	避難訓練 クラブ活動(3年クラブ見学①)	
19	木	4年社会科見学	
20	金		
21	土	連合図工展(~26日/休館日23日)	
22	日		
23	月	3年生月曜6時間授業始	
24	火	ユニセフ集会	
25	水	クラブ活動(3年クラブ見学②)	
26	木		
27	金		
28	土	連合書き初め展	
29	日	連合書き初め展	
30	月	5時間授業(校区别協議会)	
31	火	校内書き初め展終	

1月の生活目標

「れいぎ正しくしよう」

- 友達と
- あかるく
 - いきいきと
 - さわやかに
 - ながっていくよう

新しい年を迎え、気持ちを新たに、まず挨拶から始めていきましょう。地域や学校、教室で笑顔を広げてください。

校内書き初め展・連合書き初め展

○校内書き初め展(保護者鑑賞)

展示期日：令和5年1月14日(土)

展示場所：各学級の廊下壁面

※土曜授業に来校された際に、校内書き初め展の参観を行ってください。

※児童の書き初め作品は1月14日(土)~31日(火)まで掲示されております。土曜授業日の参観ができない方は、各担任に来校日時をご相談ください。

○連合書き初め展

会期期間：令和5年1月28日(土)・29日(日)

展示会場：練馬区立美術館 2階 展示室1・2

※各学年から選出された代表作品が掲示されます。

※詳細は後日配布するお便りにてお知らせ致します。

連合図工展について

会期期間：令和5年1月21日(土)~26日(木)

展示会場：練馬区立美術館 2階 展示室

※各学年から選出された代表作品が掲示されます。

※詳細は後日配布するお便りにてお知らせ致します

4年生 遠足

11月25日(金)に日和田山と巾着田に行きました。途中険しい道もありましたが、見晴台からの景色は素晴らしく、とても気持ちがよかったです。



3年生、4年生の外国語活動の授業に講師の先生が着任いたします。